

Vivant par la miséricorde, l'amour et la grâce

« Mais Dieu, qui est riche en miséricorde, à cause de son grand amour dont il nous a aimés, alors même que nous étions morts dans nos fautes, nous a vivifiés ensemble avec le Christ (vous êtes sauvés par [la] grâce) » (Éphésiens 2:4-5).

Dans Éphésiens 2:1-3, Paul brosse un tableau sombre et orageux de la condition de l'homme et de sa mort spirituelle. Puis Dieu intervient : « Mais Dieu » (verset 4). Il agit pour nous faire passer de la mort à la vie. Et Il le fait de trois manières. Comme un arc-en-ciel glorieux de trois belles couleurs, nous voyons la riche miséricorde de Dieu, le grand amour de Dieu et la grâce salvatrice de Dieu.

Premièrement, nous voyons la riche miséricorde de Dieu. La miséricorde reconnaît et répond aux besoins de ceux qui ne peuvent pas s'aider eux-mêmes. Si, par exemple, nous rencontrons un sans-abri et une personne affamée et que nous lui fournissons de la nourriture et un abri, nous faisons preuve de miséricorde. Ce n'est pas de la pitié. Nous pouvons éprouver de la pitié mais être incapables de faire quoi que ce soit. Pour faire preuve de miséricorde, nous devons avoir les ressources et la volonté d'aider quelqu'un. La riche miséricorde de Dieu se caractérise par Sa richesse et Sa volonté. Dans Luc 10, nous avons la parabole du bon Samaritain. Jésus utilise le Samaritain voyageur pour se décrire Lui-même. Au verset 33, nous avons un autre grand « Mais » : « mais un Samaritain, allant son chemin, vint à lui, et, le voyant, fut ému de compassion ». Le Samaritain a répondu aux besoins d'une personne laissée pour morte. Sans hésiter, il s'est rendu à l'endroit où se trouvait l'homme. Il a versé de l'huile et du vin dans les plaies de l'homme. C'est une image vivante de la richesse de la miséricorde de Dieu, à travers le Christ, apportant le salut, la puissance de l'Esprit et la joie lorsque tout semblait perdu. Le Samaritain a non seulement guéri l'homme, mais l'a aussi conduit à une auberge où il a été soigné. De la même manière, nous n'avons pas seulement reçu la vie, mais nous avons été introduits dans l'Église de Dieu où, sous la direction de l'Esprit de Dieu et en communion avec d'autres croyants, notre nouvelle vie peut être nourrie et exprimée.

Ensuite, nous voyons le grand amour de Dieu. Paul savait à quel point cet amour était grand parce qu'il en avait fait l'expérience de la manière la plus remarquable et qu'il pouvait écrire : « ...au Fils de Dieu, qui m'a aimé et qui s'est livré lui-même pour moi » (Galates 2:20). C'est un grand amour à

cause du prix à payer, le sacrifice du Fils unique de Dieu, Jésus Christ. C'est un grand amour parce qu'il nous a aimés alors que nous étions morts dans nos fautes et nos péchés. C'est aussi un grand amour parce qu'il nous a « vivifiés ». Il n'y a rien de plus définitif que la mort. Mais le Christ a vaincu la mort et, par la résurrection, nous a donné la vie avec Dieu maintenant et l'espoir de la résurrection dans l'avenir. Nous sommes vivants avec Christ (verset 5). Nous sommes liés à Lui dans les cieux par le Saint Esprit qui habite nos cœurs. Nous participons à la vie du Christ en tant qu'individus et en tant que membres de Son Église. Cette vie nous permet d'être en communion avec Dieu, les uns avec les autres, et nous donne le pouvoir de l'adorer et de le servir.

Enfin, nous voyons la grâce salvatrice de Dieu. Après la chute du régime de Ceausescu en Roumanie en 1989, des milliers d'enfants orphelins ont été découverts vivant dans les conditions les plus terribles. Une aide considérable a été apportée et des efforts ont été déployés pour améliorer la prise en charge de ces enfants abandonnés. On a fait preuve de miséricorde. Cependant, certains sont allés plus loin et ont adopté les enfants dans leur propre famille et leur ont donné une nouvelle vie. C'est cela la grâce. Dieu n'a pas seulement fait preuve de miséricorde à notre égard, mais aussi de grâce. Non seulement Il a effacé nos péchés et nous a pardonné, mais Il a aussi fait de nous Ses enfants. Notre Père est Dieu, notre maison est le ciel et notre vie est dans le Christ.

Il y a de nombreuses années, je me souviens avoir vu pour la première fois la cathédrale Saint-Paul à Londres. C'est un édifice majestueux qui se dresse comme un grand monument au génie de Sir Christopher Wren. Tout le monde peut la voir et s'émerveiller de l'intelligence de son créateur. Dans un jour futur, l'univers entier sera témoin des résultats de la riche miséricorde de Dieu, de Son grand amour et de Sa grâce salvatrice. L'Église de Dieu se tiendra éternellement debout, reflétant les résultats des souffrances et de la gloire du Christ, ainsi que les « immenses richesses de sa grâce, dans sa bonté envers nous dans le christ Jésus » (Éphésiens 2:7).

Gordon D Kell